

PRESIDENTE LAGOS: ES POSITIVO QUE QUIENES DUDARON DE LOS DETENIDOS DESAPARECIDOS AHORA ESTEN CONSCIENTES

El Mandatario señaló esta mañana en Radio Chilena que “es una señal positiva que al final la UDI, que durante tanto tiempo no quiso legislar sobre estos temas, ahora esté disponible”.

En este ámbito, recalcó que “siempre ha habido un tema que estaba pendiente, que es el que tiene que ver con la reparación” y agregó que “se trata de resolver los problemas civiles sin renunciar a la justicia”.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, señaló esta mañana, durante la entrevista que sostuvo con Radio Chilena, que "es una señal positiva que al final la UDI, que durante tanto tiempo no quiso legislar sobre estos temas (violaciones a los derechos humanos) ahora esté disponible para legislar y que muchos de los que duraron sobre la existencia detenidos desaparecidos, ahora estén conscientes de que existían".

De esta forma, el Jefe de Estado valoró los diversos esfuerzos que se han realizado algunos partidos políticos y parlamentarios en torno a búsqueda de soluciones para reparar el daño causado a los familiares de las víctimas. "Es bueno que esta gente que hasta ayer negaba esto (las desapariciones), ahora digan que sí. Me alegro de que un sector que antes no creía y denostaba, ahora crea y esté dispuesto a buscar una solución", afirmó.

En cuanto a la situación que viven los familiares de detenidos desaparecidos, el Presidente Lagos sostuvo que es necesario avanzar en la reparación de los perjuicios causados. "Siempre ha habido un tema que estaba pendiente, que es el que tiene que ver con la reparación", precisó. Añadió que "las viudas y viudos reciben una pensión de 204 o 205 mil pesos, los hijos reciben ciertas becas, y en consecuencia la posibilidad de mejorar esa situación existe".

A partir de esto último, valoró la propuesta entregada esta semana por el Partido Socialista, por cuanto integra la figura de "ausencia permanente", que permitiría avanzar en la reparación de los perjuicios civiles, al tiempo que se busca esclarecer las responsabilidades en torno a estos abusos. "La ausencia permanente significa que usted puede resolver los problemas civiles derivados de una persona que ya no está, sin que se pueda renunciar a la justicia".

Sobre este tema, el Mandatario insistió en que la necesidad de reparación no pone en duda la continuidad de los esfuerzos que se han hecho para que la justicia cumpla su tarea y subrayó que es necesario acelerar las causas que están pendientes. "En algún momento habría que apurar un poco el saber que pasó o no pasó, porque tampoco esto puede estar permanentemente abierto", dijo.

Consultado sobre las implicancias de las propuestas de reparación, el Mandatario enfatizó que "si usted me dice que es impunidad por dinero, le digo que eso es imposible". Agregó que "eso es ofender a los familiares que han tenido una lucha tan difícil (...) Cuando uno ha estado al lado de ellos tantos años, no puede concebir que les va a llegar una propuesta que sea impunidad a cambio de dinero".

Finalmente, el Mandatario informó que el próximo lunes se reunirá con la Agrupación de Detenidos Desaparecidos en la Moneda y aclaró que está abierto a recibir a quienes están ligados a este tema.

En otro tema, consultado sobre un eventual alza del IVA, el Mandatario señaló que es necesario buscar la forma de solventar los proyectos que está desarrollando el Gobierno para avanzar en el término de la extrema pobreza o la reforma de la Salud.

Por esto, el Jefe de Estado se mostró sorprendido respecto del debate en torno al tema, en tanto las alternativas para obtener los recursos necesarios ya están en el Congreso. "Estoy muy sorprendido de este debate, porque en este tema el año pasado se envió el proyecto al Parlamento, está en la Cámara de Diputados, en la Comisión de Hacienda", indicó.

El Mandatario explicó que "estamos discutiendo un proyecto, con el AUGE, que significa más o menos 200 millones de dólares y Chile Solidario, que significa más o menos 100 millones de dólares. O sea, vamos a hacer un gasto para llegar a los sectores más pobres en Chile Solidario, para poder garantizar a chilenos y chilenas una atención digna en los hospitales", afirmó.

Añadió también que la necesidad de solventar estos planes cobra mayor relevancia si se considera el avance que ha significado, por ejemplo, la atención de cardiopatías congénitas con la etapa piloto de plan AUGE. "Si yo le traigo el rostro de los niños que fueron operados, que nacieron y que estaban condenados a morir y que se han salvado gracias a eso, bueno, dígame usted si vale la pena o no vale la pena hacer el esfuerzo. Este gasto tiene que ser financiado".

En este sentido, el Mandatario sostuvo que los acuerdos comerciales que ha firmado Chile implican una disminución ingresos del Fisco por la baja de gravámenes, pero explicó que este proceso también determina la disminución del costo de los bienes procedentes del exterior. Por esto, indicó que "no acepto esta discusión de que haya aumento de impuestos, porque lo que hay acá es una rebaja de impuestos. O sea, la inmensa mayoría de los productos que vienen de Europa y que pagaban un 6% (de impuestos) hoy día pagan un 6% menos", lo que también sucederá con productos procedentes de Estados Unidos y Corea.

El Presidente Lagos agregó que "los acuerdos de libre comercio implican un crecimiento de la economía muy grande y ese crecimiento implica mayores ingresos. Por lo tanto usted está en condiciones de tener un problema de financiamiento durante un periodo de dos o tres años, hasta que se producen los otros efectos. Aquí no estoy hablando de compensar, simplemente, estoy diciendo que, por una parte, vamos a tener una disminución de 430 millones de dólares, pero por la otra, lo que necesitamos son 300 millones para Chile Solidario y para el Plan AUGE".

El Presidente Lagos explicó, además, que es necesario buscar fórmulas que permitan enfrentar este desafío sin poner en riesgo la capacidad competitiva del país a partir de medidas como el cobro de royalty a las empresas mineras que hasta hoy no lo pagaban y aseguró que pueden encontrarse otras fórmulas para mejorar la entrada de recursos al Estado.

Requerido sobre la actitud de los partidos de la Concertación frente a su Gobierno, el Mandatario señaló que existe colaboración por parte de la coalición y destacó que esto queda expresado en la labor desempeñada por los parlamentarios del bloque en la

tramitación legislativa de los proyectos incluidos en la "agenda corta". Al respecto, señaló que "para una legislación tan compleja como esa, donde al final todos entendieron que había un interés superior y si bien la ley era perfeccionable, era preferible sacarla y dejar el perfeccionamiento para un poquito después, entonces no puedo menos que agradecer aquello y la forma en que nos reunimos el día 22 de mayo con los parlamentarios, los diputados de la Concertación y sus jefes de bancada, ellos estaban asumiendo a plenitud el ser un partido una coalición de Gobierno", señaló.

En otro ámbito, requerido sobre el financiamiento de la Educación Superior, el Mandatario indicó que se trata de un gran desafío, tomando en cuenta el crecimiento de matrícula en la última década. Al respecto señaló que "pasamos de 200 a 500 mil jóvenes universitarios", y agregó que este incremento implica la necesidad de establecer mecanismos más eficientes en la devolución de los créditos universitarios que entrega el Estado.

Al respecto señaló que la devolución de estos recursos es una condición principal para atender las necesidades de la educación superior. "¿Sabe usted cuando tenemos hoy día de crédito que no se ha pagado? 500 mil millones. El AUGE cuesta 300 mil, lo que no han pagado los jóvenes de vuelta son 500 mil. Ahí lo que ocurre es que hay una falta de solidaridad tremenda porque aquel que recibió no le importa lo que viene", señaló.

Finalmente indicó que "si la universidad no hace su otra tarea que es cobrar el crédito, entonces estamos en un saco roto en donde crecientemente usted pone y pone plata", concluyó.